



Merlot

Merlot ist die meistangebaute Traube im Bordeaux und wurde durch ihre sanfte Art zum ständigen Begleiter des strengen Cabernet Sauvignon. Die herausragenden Eigenschaften des Merlot sind seine üppige, pflaumenartige Frucht und seine samtigen Tannine. In Bestform bringt der Merlot ausdrucksstarke, körperreiche Weine hervor, die auch als Solisten eine gute Figur machen.

Der Merlot liefert die besten Resultate an nicht zu trockenen Standorten. Trockenstress während der Vegetationsperiode bekommt dem Merlot schlecht und beeinträchtigt seine Qualitätsleistungen. Die Sorte hat in der Regel einen lockeren Traubenaufbau, was eine gewisse Fäulnisresistenz bewirkt. Die beachtliche Traubengrösse erfordert eine strenge Ertragslimitierung. Aufgrund seiner Frühreife liefert der Merlot in kühlem Klima mit langsamem Reifeverlauf sehr attraktive Weine.

Der Merlot wird auf der Domaine de Soleure auf unterschiedlichen Standorten kultiviert.

Ein Teil des Merlot bildet zusammen mit dem Malbec die Basis für unsere beliebte Assemblage Malbec Merlot. Während der Malbec den oberen, kargen Teil der Parzelle «Grand Vigne» in La Neuveville belegt, gedeiht der Merlot im unteren Teil derselben Parzelle. Der Boden weist dort einen höheren Lehmgehalt auf und schliesst daher Trockenstress aus.

Für die Assemblage werden beide Sorten getrennt vinifiziert, nach dem Pressen aber gemischt und gemeinsam während 24 Monaten in Barriques ausgebaut. Die Mischung wird dabei deutlich vom Malbec (70%) mit seiner expressiven Fruchtaromatik dominiert. Durch den Merlot Anteil (30%) wird die rustikale Note des Malbec gemildert und der Wein gewinnt an Tiefgang, Struktur und Finesse.

Eine weitere Parzelle Merlot befindet sich im Kanton Neuenburg. Der Boden der Parzelle „Guilleberg Haut“ besteht aus verwittertem gelbem, leicht sandigem Kalk und weist ebenfalls ein hoher Lehmanteil auf. Das hervorragende Terroir dieser Parzelle lässt ein Merlot von hoher Eleganz und Mineralität heranwachsen. Dieser 100% reine Merlot, der ebenfalls während 24 Monaten in Barriques ausgebaut wird, hat schon viele Weinliebhaber überrascht und begeistert.

Das Neuenburger Sortenverzeichnis verweigert dem Merlot das AOC, wesshalb der Wein als Vin de Pays auf dem Markt erscheint.

